

No todos han regresados a Ecuador: Impacto del fenómeno migratorio en un entorno familiar y escolar.

Aunque en la actualidad ya no se percibe masivamente una emigración a Europa, algunos hogares ecuatorianos continúan enfrentan silenciosamente consecuencias de la migración de uno de sus progenitores, tanto en la familia como en la escuela, al educar a sus hijos de 10 y 11 años que en su mayoría, no crecieron con la figura paterna. En el 2010-2012, se realizó una investigación nacional en Ecuador para reflejar la realidad de algunos hogares que pasaron por una marcada situación migratoria, en la misma se encontró, entre otros aspectos que, la relación de los hijos/as con sus padres emigrantes será peor que la correspondiente a familias no emigrantes. La relación será peor cuanto mayor sea el tiempo transcurrido desde la emigración; además los propios niños/as y representantes de familias emigrantes también se discriminan a sí mismos en función del estado migratorio, con medias generalmente más negativas que las de los niños/as y representantes de familias no emigrantes.